



Once días después vuelve el primero en vencer al plan B

Crónica

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

Fue la sesión de la victoria, aunque Morena la calificó de "pírrica". Las sonrisas eran incesantes y el regodeo estaba desbordado. A 11 días de su despido y envuelto en aplausos, agradecimientos y halagos, Edmundo Jacobo Molina volvió a la silla que ha ocupado por 14 años, con el triunfo del primer revés legal al plan B de la reforma electoral, aunque sin tener claro cuáles serán sus nuevas funciones.

"Así se restituye a un funcionario probo y comprometido, a quien la democracia le debe mucho", dijo el consejero presidente Lorenzo Córdova, quien auguró que es solo el principio de mu-

chas victorias más. "Esto es mucho más que los derechos laborales restituidos de una persona a la que le fueron violentados de manera inconstitucional, esto ayuda también a salvaguardar la autonomía e independencia del INE.

"Porque este Consejo General es quien designa a su secretario Ejecutivo y ningún poder del Estado puede removerlo, mucho menos el Legislativo si no es mediante un juicio político. Los cambios ilegales, antidemocráticos e inconstitucionales han recibido su primer revés jurídico... estoy seguro, el primero de muchos que vendrán".

Alrededor de las nueve de la mañana, Edmundo Jacobo recibió la notificación oficial de la jueza Blanca Lobo, quien el viernes le concedió una suspensión definitiva que ordenaba "que se mantengan las cosas en el estado

en que se encontraban antes de la emisión de la norma impugnada". De la mano de su esposa volvió al Consejo General del INE.

En su primer mensaje pidió a los trabajadores afectados por los recortes de esta reforma electoral que tengan paciencia y lo vieran como un ejemplo de que el orden constitucional será repuesto. Confió en que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación falle a su favor para afianzar la certeza jurídica a la Secretaría Ejecutiva.

Pero no todo fueron sonrisas, también hubo quejas y manoteos. La réplica esperó hasta el final, cuando el suplente de Morena, Eurípides Flores, acusó que es una victoria pírrica y una puesta en escena, pues "contrario a lo que aquí se quiere vender, el plan B sigue firme y le quitó todas las facultades administrativas a la Se-

cretaría Ejecutiva, así que ya no es el dueño y señor de los dineros del INE, regresa a un cascarón vacío".

La diputada Julieta Ramírez, nueva consejera de Morena por parte del Poder Legislativo, se estrenó en la sesión lanzando calificativos como sinvergüenzas, no demócratas, y señaló que "en un nuevo agandalle, se creen dueños, amos y señores de la democracia, pero en realidad con los secuestradores del INE.

La sesión concluyó con una nueva ronda de aplausos, que el suplente de Morena no resistió y prefirió abandonar el salón. El primer funcionario que logró llevarle la contraria a la reforma electoral admitió que no tiene claro en qué consistirán sus funciones. "El Consejo General tendrá que definir qué es lo que quiere decir el legislador en el plan B con eso de que el secretario se convierte en un auxiliar". ■